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Ata da 18ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 1º Período da 3ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 20 de junho 

de 2023. ________________________________ 

 

 

 

Aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil 

e vinte e três, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às quatorze 

horas e vinte minutos, a Décima Oitava Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Primeiro Período da Terceira Sessão Legislativa da Nona 

Legislatura. / Conforme o registro de chamada, não foram constatadas ausências. / Na abertura 

dos trabalhos, o Vereador Delandi Pereira Macedo fez a leitura da passagem bíblica. / A seguir, o 

secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: Projeto de 

Lei: 40/2023 – Poder Executivo. Indicações: 2976, 2977, 2978, 2980, 2981, 2982 e 2983/2023 – 

Adriano Pereira Verediano; 2900, 2901, 2902, 2903, 2904, 2905, 2906, 2907 e 2909/2023 – 

Alexandre Andreza Macedo; 2911, 2944, 2945, 2946 e 2969/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 

2963, 2964, 2965, 2966, 2967 e 2968/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 2955, 2956 e 2957/2023 – 

Brás Zagotto; 2927/2023 – Ely Escarpini; 2908, 2919, 2920, 2926 e 2954/2023 – Evandro 

Miranda; 2912, 2913, 2914, 2915, 2916, 2921, 2947, 2948, 2949, 2950, 2951, 2952, 2953, 2959, 

2960, 2961 e 2962/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 2984/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 

2917, 2918, 2928, 2929, 2930, 2931, 2932, 2933, 2970, 2971, 2972, 2973 e 2974/2023 – Osmar 

Francisco; 2985/2023 – Paulo Grola; 2943/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; 2910, 2936, 2937, 

2938, 2939, 2940, 2941 e 2942/2023 – Rodrigo Sandi; 2958, 2975 e 2979/2023 – Sandro 

Dellabella Ferreira; 2922, 2923, 2924, 2925, 2934 e 2935/2023 – Sebastião Ary Corrêa. 

Requerimentos: Pedidos de Informação: 69 e 70/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; Votos de 

Congratulação: 360/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 

356 e 357/2023 – Osmar Francisco; 358 e 359/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Pesar: 

62/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 61/2023 – Evandro Miranda. Projetos de Decreto 

Legislativo: 286/2023 – Alexandre Andreza Macedo; 289, 296, 297, 302, 304, 310, 311, 312, 313 

e 316/2023 – Brás Zagotto; 291 e 305/2023 – Ely Escarpini; 303/2023 – Evandro Miranda; 

290/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 292, 293, 294 e 295/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 

306, 307 e 308/2023 – Osmar Francisco; 309/2023 – Paulo Grola; 314 e 315/2023 – Paulo Sérgio 

de Almeida; 301/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 287, 288, 298, 299 e 300/2023 – Sebastião 

Ary Corrêa. / Logo após, o Presidente Brás Zagotto acatou o pedido do Edil Diogo Pereira Lube 

para a inclusão do Projeto de Lei 31/2023 na pauta do dia. / Na sequência, passou-se ao Pequeno 

Expediente, ocasião em que usaram a tribuna os Vereadores Osmar Francisco e Brás Zagotto. / 

Posteriormente, usou da palavra a Sra. Marlene de Souza Cesar, que convidou a todos para a Festa 

da Praça Vermelha, no dia 30/06, a partir das 19h. / Retomando o Pequeno Expediente, utilizou a 

tribuna o Edil Sebastião Ary Corrêa. / Seguindo, o Vereador Sebastião Ary Corrêa fez a entrega 

de “Homenagem Especial” a Paulo Roberto Mendes. / Depois, fez uso da palavra o Sr. Joaquim 

Neiva, que falou sobre o Projeto “Salve a Educação”. / Prosseguindo, os Edis Diogo Pereira Lube, 

Alexandre Andreza Macedo, Delandi Pereira Macedo, Brás Zagotto e Leonardo Cleiton Camargo 

fizeram comentários e parabenizaram o Sr. Joaquim Neiva pela iniciativa do referido projeto. / 

Ainda no Pequeno Expediente, utilizaram a tribuna os Vereadores Leonardo Cleiton Camargo, 

Delandi Pereira Macedo e Marcelo Fávero de Oliveira. / Em seguida, teve início o Grande 

Expediente, quando ocuparam a tribuna, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: Delandi 
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Pereira Macedo, Leonardo Pinheiro Dutra e Rodrigo Sandi. / Logo após, usou da palavra o Sr. 

Samuel Pereira Barboza, conhecido como Muca, que agradeceu o apoio dos vereadores à 

Associação de Moradores do Bairro do Village da Luz, da qual foi eleito presidente. / Na 

sequência, passou-se ao Horário das Lideranças, quando utilizou a tribuna o Edil Paulo Sérgio 

de Almeida (Tempo cedido pelo líder do UNIÃO). / A seguir, o Presidente Brás Zagotto acatou o 

pedido Vereador Ely Escarpini para a inclusão do Projeto de Lei 27/2023 na pauta do dia. / 

Retornando ao Horário das Lideranças, usaram da palavra os seguintes líderes partidários: Arildo 

Tomaz Bucker (PDT), Adriano Pereira Verediano (Tempo cedido pelos líderes do PSDB e do 

PATRI), Paulo Grola (PSB) e Brás Zagotto (Tempo cedido pelo líder do PODE). / Dando 

prosseguimento aos trabalhos da Sessão, teve início a Ordem do Dia, sendo realizada a 1ª 

Discussão dos seguintes Projetos de Lei: 29/2023 – Osmar Francisco (Institui a Semana 

Municipal de Diagnóstico e Prevenção da Catarata, Glaucoma e Pterígio no âmbito do Município 

de Cachoeiro de Itapemirim); 36/2023 – Paulo Sérgio de Almeida (Dispõe sobre denominação de 

logradouro na localidade de Morro Grande); 35/2023 – Sebastião Ary Corrêa (Dispõe sobre 

denominação de via pública no Município, e dá outras providências). / Depois, o Presidente Brás 

Zagotto acatou o pedido do Vereador Ely Escarpini para que os requerimentos e os projetos de 

decreto legislativo fossem apreciados em bloco. / Posteriormente, foram aprovadas, em bloco, 

por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos: 69/2023 – Leonardo 

Cleiton Camargo (Requer à Sra. Lorena Vasques Silveira, Secretária Municipal de Serviços e 

Manutenção, que informe o seguinte a respeito do destino das estruturas de ferro (galpão), que 

foram desmontadas no Parque da Ilha da Luz: 1 – Local de armazenamento das sobras das 

estruturas. 2 – Existe a intenção de reaproveitamento desse material? 3 – O Município pode ou 

vai disponibilizar esse material para ser doado a alguma instituição filantrópica?); 70/2023 – 

Leonardo Cleiton Camargo (Requer ao Sr. Rodrigo de Almeida Bolelli, Secretário Municipal 

de Obras, que informe o seguinte a respeito da pavimentação na Rua Ademir Soares, no Bairro 

Central Parque: 1 – Empresa detentora da licitação que está realizando a obra. 2 – Qual o motivo 

de a obra não contemplar a placa de informações pertinentes à obra (Lei 1901/21)? 3 – Valor da 

obra. 4 – As ruas adjacentes serão contempladas com essa licitação?); Enviando Votos de 

Congratulação: 360/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 

356 e 357/2023 – Osmar Francisco; 358 e 359/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; Projetos de 

Decreto Legislativo: 286/2023 – Alexandre Andreza Macedo; 289, 296, 297, 302, 304, 310, 311, 

312, 313 e 316/2023 – Brás Zagotto; 291 e 305/2023 – Ely Escarpini; 303/2023 – Evandro 

Miranda; 290/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 292, 293, 294 e 295/2023 – Marcelo Fávero de 

Oliveira; 306, 307 e 308/2023 – Osmar Francisco; 309/2023 – Paulo Grola; 314 e 315/2023 – 

Paulo Sérgio de Almeida; 301/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 287, 288, 298, 299 e 300/2023 

– Sebastião Ary Corrêa. / Em seguida, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 27/2023 – 

Brás Zagotto (Cria no Município de Cachoeiro de Itapemirim/ES a “Rota Turística Professor 

Alício Franco”). / Brás Zagotto: — Salienta que esse projeto é importante e homenageia o 

saudoso Alício Franco, que foi vereador, secretário municipal, deputado estadual e vice-prefeito 

de Cachoeiro, dando o seu nome à rota turística localizada no Distrito de Burarama. Passa a 

palavra ao Sr. Teófilo, filho do Professor Alício Franco. / Teófilo Altoé Franco: — Agradece aos 

vereadores pela iniciativa do projeto que homenageia o seu pai que, no dia 22/06, completaria 90 

anos. Destaca que seu pai sempre se dedicou ao magistério e ao serviço à população. / 

Aparteando Osmar Francisco: — Diz que, se pudesse, votaria mil vezes a favor desse projeto, 

pois o Professor Alício Franco foi um dos melhores secretários que atuou em Cachoeiro na gestão 

do ex-prefeito Ferraço e sabia tratar muito bem as pessoas. / Teófilo Altoé Franco: — Lembra 

que seu pai olhava com compaixão para o próximo e tinha a capacidade de se colocar no lugar 

das outras pessoas. Faz um breve relato sobre a história do Professor Alício Franco. / Aparteando 
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Paulo Grola: — Parabeniza o Sr. Teófilo por ser filho de Alício Franco, que foi um grande 

homem. Registra que Alício e Ferraço ajudaram muito no desenvolvimento de Cachoeiro. / 

Teófilo Altoé Franco: — Pede aos vereadores que votem a favor desse projeto. / Posto em votação 

o Projeto de Lei 27/2023, acima descrito, foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Seguem 

justificativas de voto: / Brás Zagotto (Presidente): — Agradece aos vereadores por terem 

aprovado o projeto. / Osmar Francisco: — Relata a sua felicidade por ajudar a aprovar essa 

proposta. Inclusive menciona que deseja apresentar um projeto para que seja colocado um busto 

de Alício Franco na Praça Jerônimo Monteiro. / Logo após, foi colocado em discussão o Projeto 

de Lei 31/2023 – Poder Executivo (Acrescenta as descrições sumárias e as atribuições dos cargos 

do pessoal civil da Agência Municipal de Regulação dos Serviços Públicos Delegados de 

Cachoeiro de Itapemirim – AGERSA, definidos pelo art. 9 e art. 14 da Lei Nº 7863, de 30 de 

dezembro de 2020). / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Diz que a AGERSA é como um 

“fantasma” que persegue os vereadores desde o início do mandato. Conta que, no passado, disse 

que essa agência era um cabide de empregos, porque não fazia o seu trabalho que é fiscalizar os 

contratos da BRK e do transporte coletivo. Lembra que, em 2021, os vereadores votaram um 

projeto que criou o cargo de assessor jurídico na AGERSA, sendo que a Procuradoria da Câmara 

informou que o mesmo só poderia ser ocupado por meio de concurso público, o que não 

aconteceu. Recorda que conversou sobre essa questão com representantes da OAB, que não 

fizeram nada, já que o cargo foi ocupado por um membro dessa Ordem. Ressalta que foi criado 

mais um cargo e aumentados os salários, como, por exemplo, o de consultor interno que recebia 

3 mil reais e passou para 4 mil reais, e o de coordenador jurídico que subiu de 4 mil e 500 reais 

para 6 mil reais. Informa que o projeto em discussão cria o cargo de assessor especial da 

presidência, cujo salário será de 10 mil e 500 reais. Comenta que vai aguardar para ver quem será 

nomeado para esse cargo e acredita que deverá ser alguém de Vitória. / Posto em votação o Projeto 

de Lei 31/2023, acima descrito, foi aprovado por onze votos contra seis do plenário. Votaram a 

favor: Alexandre Andreza Macedo, Arildo Tomaz Bucker, Delandi Pereira Macedo, Ely 

Escarpini, Leonardo Pinheiro Dutra, Alexandre Valdo Maitan, Marcelo Fávero de Oliveira, Paulo 

Grola, Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira e Evandro Miranda; votaram contra: José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Leonardo Cleiton Camargo, Adriano Pereira Verediano, Osmar 

Francisco, Paulo Sérgio de Almeida e Sebastião Ary Corrêa. / Seguem justificativas de voto: / 

Leonardo Pinheiro Dutra: — Justifica que votou a favor do projeto, porque, ao contrário do que 

disse o Vereador Juninho, a AGERSA sempre esteve presente em Soturno, principalmente quando 

foram feitas as redes de água e de esgoto, obras de grande importância para a comunidade. 

Menciona que a agência e a BRK trabalharam juntas para que os proprietários, que não estavam 

deixando a tubulação passar em seus terrenos, permitissem para que a obra fosse executada. Frisa 

que tem o dever de contribuir com a AGERSA, que ajudou muito a sua comunidade, graças ao 

trabalho prestado pelo Vanderley e pelo Breno Zagotto. Conta que Soturno recebeu vários 

benefícios por parte do Governador Casagrande e do Prefeito Victor Coelho, e que o maior deles 

foi a rede de esgoto. Deixa claro que, se a AGERSA não der retorno à comunidade, vai reclamar 

na tribuna da Câmara. / Alexandre Andreza Macedo: — Comenta que tem muito a agradecer à 

AGERSA que fez a extensão da rede de água em Alto Moledo, cujo valor foi de 2 milhões e 700 

mil reais. Lembra que, antes dessa obra, a população daquela localidade utilizava água salobra. 

Parabeniza o Vanderley e o Breno pelo trabalho que estão fazendo na referida agência. Diz que 

votou a favor do projeto para que a AGERSA possa atender a um maior número de comunidades. 

/ Osmar Francisco: — Destaca que a votação desse projeto não foi para tirar o poder da 

AGERSA, e sim para criar um cargo, o qual não se sabe quem assumirá. / Sebastião Ary Corrêa: 

— Declara que sempre falou mal da AGERSA, porque esse órgão nunca atendeu os seus pedidos 

em favor da comunidade, inclusive considera essa agência totalmente inútil. Relata que, agora, o 
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Breno, filho do Presidente Brás, trabalha na AGERSA e tem atendido às comunidades, mas as 

outras pessoas que atuam naquela agência não fazem nada; assim, avalia que é complicado votar 

um projeto aumentando o número de cargos no referido órgão. Justifica que votou contra essa 

proposta, porque não sabe quem ocupará o novo cargo nem como vai trabalhar. / Delandi Pereira 

Macedo: — Lamenta que o líder do governo, Vereador Diogo, não esteja presente na Sessão, pois 

acredita que ele daria uma explicação plausível a respeito desse projeto. Esclarece que a AGERSA 

é uma agência reguladora e não há como o Município fazer a concessão de serviços públicos, 

como o de água e de esgoto ou o de transporte coletivo, sem a existência desse órgão. Acrescenta 

que, sem a agência reguladora, a Prefeitura seria a responsável por prestar tais serviços. Conta que 

o Município assinou uma parceria público-privada para renovar o parque de iluminação pública 

da cidade, com a troca de todas as lâmpadas e, para que esse serviço seja colocado em prática, a 

AGERSA precisa de alguém para acompanhá-lo. Deixa claro que não sabe quem assumirá o cargo 

que acabou de ser criado, já que é o prefeito quem faz essa indicação. Frisa que votou a favor do 

projeto por entender que a parceria da iluminação pública é importante para o Município. / Brás 

Zagotto (Presidente): — Registra que Cachoeiro tem dezoito mil pontos de braços de luz e, com 

o projeto citado pelo Vereador Delandi, esse número passará para vinte e quatro mil e serão 

utilizadas lâmpadas de led. / Paulo Sérgio de Almeida: — Destaca que o Vanderley, o Breno e 

os demais servidores da AGERSA sempre o atenderam muito bem. Explica que, como servidor 

público, votou contra o projeto que cria cargo e aumenta o salário do pessoal da AGERSA, porque 

os servidores da Prefeitura estão lutando, há mais de três anos, por reajustes do salário e do tíquete. 

Comenta que o vereador que solicitou a inclusão desse projeto na pauta do dia não está presente 

na Sessão para defendê-lo. Lembra que, como já disse anteriormente, deveria comparecer à 

Câmara um representante da AGERSA, nesse caso específico, para dar explicações sobre a 

matéria. / Adriano Pereira Verediano: — Diz que votou contra o projeto, já que, como servidor 

público efetivo, não poderia concordar com a criação de cargo e o aumento de salário dos 

funcionários da AGERSA, quando os demais trabalhadores da Prefeitura não recebem o reajuste 

a que têm direito, conforme a lei. Declara que vai aguardar ansioso para saber quem será nomeado 

para o cargo que foi criado. / Leonardo Cleiton Camargo: — Deixa claro que sempre votará 

contra projetos que criam cargos na Prefeitura para favorecer apadrinhados políticos. Relata que, 

infelizmente, Cachoeiro está nas mãos de pessoas que trabalham para si próprias. Ressalta que a 

AGERSA é necessária, visto que as concessionárias de serviços públicos de Cachoeiro devem ser 

fiscalizadas. Afirma que, hoje, essa agência é um cabide de empregos, favorecendo pessoas 

indicadas por políticos. Acredita que quem assumirá o cargo de assessor especial da presidência 

da AGERSA é o Alexandro da Vitória, ex-secretário da SEMDURB. Diz que, há tempos, os 

servidores estão sofrendo sem o reajuste salarial previsto por lei. Inclusive considera que o 

prefeito está cometendo crime não concedendo reajuste aos servidores. / Brás Zagotto 

(Presidente): — Pergunta ao Vereador Léo Camargo se a AGERSA faz bem o trabalho dela. / 

Leonardo Cleiton Camargo: — Responde que não. / Brás Zagotto (Presidente): — Questiona 

se o serviço de extensão das redes de água e de esgoto solicitado para a rua próxima ao 

supermercado da família do colega foi feito e ficou bom. / Leonardo Cleiton Camargo: — 

Registra que o serviço foi feito e que isso é uma obrigação da AGERSA. / José Carlos Corrêa 

Cardoso Júnior: — Concorda com a maioria dos vereadores que elogiou o trabalho do Breno, 

filho do Presidente Brás Zagotto, que é um bom servidor e atende bem quando demandando. 

Salienta que o seu questionamento é com relação à AGERSA ser um cabide de empregos. Recorda 

que, quando o ex-prefeito Ferraço criou a referida agência, foi para fazer a regulação da antiga 

Citágua, sendo utilizados apenas servidores efetivos e, só depois, os cargos foram supridos por 

comissionados. Diz que a AGERSA faz a regulação do saneamento, do transporte e do rotativo, e 

não de outros contratos, o que cabe a diferentes órgãos da Prefeitura. Menciona que uma agência 
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reguladora também tem a função de fazer um trabalho fiscalizador, assim como os vereadores. 

Comenta que, quando os colegas Alexandre de Itaoca e Léo Cabeça agradecem à AGERSA, 

porque, através da luta deles, um trabalho foi realizado, acaba sendo dado um atestado de 

inutilidade para a agência, a qual deveria fazer a notificação da necessidade do serviço à 

concessionária. Enfatiza que questionou a criação de cargo na AGERSA, porque a agência não 

funciona; assim, a seu ver, não seria necessário criar mais cargos, como o de assessor especial que 

vai receber como secretário. / Brás Zagotto (Presidente): — Avisa que a Câmara Municipal, 

através da Presidência, desde o ano de 2021, vem tomando todas as medidas a fim de proteger os 

dados pessoais usados nos processos da Casa, de acordo com a Lei Geral de Proteção de Dados – 

LGPD. Informa que a próxima etapa será realizar as reuniões presenciais com todos os servidores 

da Câmara para apresentar os novos procedimentos a serem observados. Pede a todos os 

servidores que participem dos encontros que serão realizados na quarta e quinta-feira, dias 21 e 

22/06. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, lavrada e assinada por Dilena 

Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. ____________________________________ 
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